

# HEKS Neue Gärten Aargau/Solothurn

Interkulturelle Gemeinschaftsgärten



HEKS pachtet an verschiedenen Standorten in den Kantonen Aargau und Solothurn Parzellen in öffentlichen Gartenarealen oder bei Kirchgemeinden. An einem Halbtag pro Woche treffen sich die Projektteilnehmenden und freiwilligen Helfenden unter der Leitung einer professionellen Gartenfachperson zum gemeinsamen Gärtnern. Alle packen miteinander an und können ihr eigenes biologisches Gemüse ernten. Im Winter trifft sich die Gruppe einmal monatlich für eine gemeinsame Aktivität.

Erwachsene und Kinder sind herzlich willkommen im Garten, der auch ein Ort des geselligen Zusammenseins ist und den Kontakt über den Gartenzaun hinweg ermöglicht.

Die Standorte des Projekts sind in Aarau, Baden-Rütihof, Rheinfelden, Solothurn und Zofingen.

# Projektteilnehmende

«HEKS Neue Gärten» richtet sich an Personen jeden Alters sowie In- und Ausländer:innen (unabhängig vom Aufenthaltsstatus), die sich isoliert fühlen und sich im Garten betätigen möchten. Benötigt werden die Bereitschaft, mindestens einmal pro Woche in den Garten zu kommen, und minimale Deutschkenntnisse. Kinder sind sehr gern gesehen und werden in die Projektarbeit miteinbezogen.



#### **Ziele**

Die Gemeinschaftsgärten stärken den sozialen Zusammenhalt unserer Gesellschaft, da zahlreiche neue Kontakte und Freundschaften über gesellschaftliche und kulturelle Grenzen hinweg möglich sind. Bei der Gartenarbeit lernen sich Menschen aus aller Welt kennen und schätzen. Häufig entstehen neue Freundschaften. Zugewanderte Menschen erfahren viel über das Leben und die Kultur in der Schweiz, und Fremdsprachige verbessern ihre Deutschkennnisse. Es wird Wissen vermittelt über den biologischen Gartenbau, über natürliche Kreisläufe und die gesunde Ernährung. Die regelmässige Betätigung an der frischen Luft ist neben dem frischen Gemüse für viele Menschen ein entscheidender Gesundheitsfaktor.

# Aktivitäten

Wöchentlich von März bis Oktober treffen sich die Teilnehmenden zu einem Kurshalbtag. Einerseits wird gemeinsam gegärtnert, andererseits findet ein reger Austausch statt zu verschiedenen aktuellen Themen aus den Bereichen Integration, Gesundheit, Schule, Ausbildung, Beruf und Wohnen. Während der Wintermonate wird monatlich ein Treffen mit unterschiedlichen Aktivitäten veranstaltet.

# HEKS Neue Gärten Aargau/Solothurn

#### Unterstützt durch:

Ref. Landeskirche Aargau, Kantonale Integrationsprogramme (KIP) Aargau und Solothurn, Ref. Bezirkssynode Solothurn, Ref. Kirchgemeinden Aarau, Baden, Rheinfelden, Solothurn, Einwohnergemeinden Aarau, Gemeinden Rheinfelden, Graber-Brack-Stiftung, Ruth und Edith Suter-Stiftung, Ernst Göhner Stiftung, Kollekten von Kirchgemeinden und Pfarreien, Spenden von Einzelpersonen und Vereinen.

# **Kooperation mit:**

Städte Aarau, Baden, Rheinfelden, Solothurn, Zofingen

# **Zuweisende Stellen:**

Interessierte können sich direkt bei uns via Website, Telefon oder E-Mail melden oder über die Sozialen Dienste und andere Stellen angemeldet werden.

# **Programmleitung:**

Antonia Hesse

# Kontakt

HEKS Regionalstelle AG/SO Neue Gärten Aargau/Solothurn Antonia Hesse Augustin-Keller-Strasse 1 Postfach 5001 Aarau

+41 62 836 30 26 neuegaerten-agso@heks.ch heks.ch



IBAN CH37 0900 0000 8000 1115 1 Vermerk: Neue Gärten AG/SO

